

FERRO
CARRILES.

Servicio de Trenes.
De Palma á Manacor y La Puebla
30 (mixto), 8'10 m.—2'25 y 4 (mixto) t.
De Manacor á Palma
7'35 y 11' (mixto) m.—5'15 t.
De Manacor á La Puebla
35 (mixto) 7'35 mañana.—5'45 t.
De La Puebla á Palma
8, 8'20 y 11'35 (mixto) m.—5'40 t.
De La Puebla á Manacor
4'35 8'20 (mixto) mañana.—5'40 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

PERIÓDICO POLÍTICO.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Bar-
celona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barce-
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sabado
7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION.

1 PESETA AL MES.

ADVERTENCIA.

Siendo todavía muy numerosos los señores abonados forenses, tanto de esta isla como de la de Ibiza, que tienen atrasos en la suscripcion á nuestro periódico, les suplicamos encarecidamente que se pongan al corriente con esta Administracion por los débitos anteriores al primero del actual pues su demora causa perjuicios á nuestra contabilidad.

LA OPINION.

Debido á la pluma de nuestro respetable y querido amigo el General Córdova es el artículo á que se refiere *El Imparcial*, artículo que hoy revisite gran importancia, porque la materia que en él se trata es una cuestion que en la actualidad se agita y busca resolver.

LA FUERZA PÚBLICA EN EUROPA.

En los momentos actuales en que comienza á agitarse el pensamiento de romper la rutina de nuestra organizacion militar para ponerla en consonancia con los modernos adelantos del arte de la guerra, nada mas oportuno que el estudio del asunto que encabeza estas líneas. Pero el interés y la autoridad de esos estudios es tanto mayor, cuanto mas elevada la ilustracion y el saber reconocido de quienes los hacen.

Decimos esto á propósito del artículo, notable bajo todos conceptos, que acaba de publicar en *«La Revista Contemporánea»*

FOLLETIN.

COSAS DEL DIA.

Sociedad femenina de seguros.—La novelista George Eliot.—Nuevos exploradores del Africa.—El retiro de la Patti.

A tal punto llegan en estos tiempos las inquietudes respecto de lo porvenir, que ni los poderosos se creen á cubierto de sus contingencias y todos buscan en contra de ellas alguna garantia.

Ayer era nada menos que la reina de Inglaterra, la que aseguraba su vida por una fuerte suma en una sociedad francesa; hoy son las damas parisienses las que fundan una institucion de socorros mútuos en la expectativa de lo que puedan dar de sí los años y las cosas.

Ciertamente que no se debía esperar de ellas, entre las cuales mas suelen abundar las cigarras que las hormigas, tan juiciosa conducta; pero ello es que á i ha sucedido, y que el ejemplo no dejará de encontrar imitadores.

Nada mas serio ni mas prudente que el prospecto en que la nueva asociacion se recomienda á la benevolencia del público.

«Será ventajosa, dice uno de los párrafos, para todas las clases asociadas, sin distincion de fortuna actual, porque en presencia de las convulsiones de la vida moderna y de la inseguridad de la riqueza, así como teniendo en cuenta la frecuencia de los trastornos que destruyen la

nea» el general D. Fernando Fernandez de Córdova, marqués de Mendigorria. En el espacio de pocas páginas, ha sabido encerrar el problema que se nos presenta á la vista y deducir sobria y prudentemente la necesidad primera que ha de resolverse.

El espíritu del artículo está en la afirmacion probada historia y matemáticamente de que lo primero á que ha de caminarse para constituir un ejército nacional, es combinar la mayor suma de fuerzas disciplinadas para la guerra, con los menores sacrificios del Tesoro. Si esto es una verdad para todos los países, no hemos menester ponderar cuanto lo será para España, donde encuentran raiz hondísima en aquella pobreza todos los defectos de nuestra organizacion militar.

Cierto que aquí las innovaciones, consideradas como atrevidas, y todas ellas nos lo parecen, tropiezan mas con la flaqueza del ánimo que con la flaqueza de los medios para plantearlas. Y en este concepto, tambien tiene en su artículo el ilustre general Córdova una palabra para los temerosos en romper las tradiciones á que hoy vivimos sujetos.

El artículo empieza con un notable estudio histórico de los progresos militares realizados en lo que va de políticos prusianos ha vencido todos los obstáculos hasta llegar á la creacion del ejército mas formidable y disciplinado que puede presentar Europa.

El general Córdova no se contenta con argumentar filosóficamente para probar su aserto. Usa de la exposicion de los hechos, y en apoyo del pensamiento fundamental que anima todo su trabajo, da el siguiente curioso estado de lo que á los Erarios públicos de las cinco grandes potencias europeas cuestan actualmente sus ejércitos en pié de paz y de las fuerzas de que pueden disponer en ocasiones de guerra.

posicion mejor establecida, nadie vive seguro del mañana, y tal mujer que hoy goza de cómodo bienestar, puede al siguiente necesitar de nuestra asistencia. Por manera que la entrada en la sociedad será para todas un contrato de seguridad contra la mala fortuna.»

Las ventajas de esta caritativa asociacion de damas, son por de pronto las siguientes: poner al servicio de las asociadas pobres la influencia de las ricas; asegurar á cada participante, en caso de enfermedad, toda clase de socorros materiales y facultativos, distribuir auxilios pecuniarios y otorgar pensiones. Además establecerá una especie de oficina de colocaciones, que sea centro de oferta y de demanda, y que procure á las interesadas medios honrosos de ganarse la vida. Por medio de ella, se recomendarán con todas las garantias necesarias, á las familias pudientes, institutrices francesas ó no francesas, señoritas de compañía, lectoras, secretarias, profesoras de lenguas, de música, de canto, de dibujo, etc.

En fin, y hé aquí el rasgo mas original, estas discretas señoras han abierto en el boulevard Haussmann un almacén en donde se venden y venderán las labores de las asociadas que hayan menester de tal recurso. Así se evitará á las señoras, á quienes la estrechez obligue al trabajo, el sonrojo y la humillacion de ir de puerta en puerta ofreciendo sus servicios.

Los primeros objetos puestos á la venta, son como la temporada lo exige, aguinados, juguetes, dijes, bomboneras, porcela-

	TOTAL NUMERICO DE LOS EJÉRCITOS.		COSTE EN LA PAZ. Pesetas.
	Pié de paz.	Pié de guerra.	
Rusia . . .	768.427	1.213.259	712.192.958
Francia . . .	430.702	1.200.000	533.326.499
Alemania . . .	400.935	1.273.346	392.375.000
Austria . . .	267.332	771.856	239.700.030
Italia . . .	199.537	448.509	212.569.493

Por breve que sea el estudio del general Córdova, tiene sin embargo, la extension suficiente para que, á pesar nuestro, dejemos de trasladarlo integro á nuestras columnas.

Hemos de contentarnos con recomendarlo á nuestros lectores y con excitar al señor marqués de Mendigorria para que continúe en la publicacion de estos trabajos, que indudablemente contribuirán á desvanecer las rancias opiniones que hoy nos cierran el camino de nuestros progresos militares.

Pero de todos modos para que los lectores de *«El Imparcial»* puedan juzgar por sí propios del trabajo de que nos ocupamos, cerraremos nuestro artículo con los párrafos finales del que ha publicado la *«Revista Contemporánea»*, en los cuales viene á condensarse el objeto principal del estudio y las sabias y atinadas consideraciones de que se halla lleno.

Cedemos la pluma al marqués de Mendigorria:

«De todos modos, dice, no será ya posible prescindiendo del servicio general y obligatorio, ni del sistema de localizacion de fuerzas. Todo ciudadano que no haya sido declarado moralmente indigno, ó reconocido físicamente incapaz de defender á su patria, deberá someterse al servicio general gratuito, obligatorio y personal, durante el tiempo que las leyes determinen; y en cuanto á la localizacion de fuerzas por provincias ó distritos militares, ventaja es, orgánica, cuyas conveniencias económicas, para nadie que haya estudiado estas cuestiones, pueden pasar desapercibidas. Sobre estas dos bases, sobre estos dos principios girarán, sin duda, las

nas, etc. Para no asustar á los compradores, que podrian temer un aumento de precio en esta venta organizada por señoras, cada objeto presenta en una tarjeta su valor fijo, y para atraer á unos y otros se han encargado del mostrador las mas lindas societarias, entre ellas la baronesa de Cambourg, la condesa de Azencourt y Mme. Nadault de Buffon.

Los ingresos del primer dia ascienden á 680 francos.

Recomendamos una idea y un ejemplo tan plausibles á las damas españolas.

Los telegramas que dirige al *«Temps»* de Paris su corresponsal de Londres, se ocupan de la muerte de la célebre novelista inglesa George Eliot, que el dia 23 del actual era objeto de todas las conversaciones; aunque es demasiado pronto para que sean conocidos los datos necesarios para hacer su biografia, podemos, sin embargo, dar á conocer algunos pasajes de su vida, que no son sabidos de todo el mundo.

M. George Eliot, conocido por sus amigos bajo el nombre de mistress Lewes, acaba de casarse, á los sesenta años de edad, y con gran sorpresa de todo el mundo, con uno de los mas asiduos admiradores de su talento, M. Cross, á quien lo menos pasaba veinte años.

Sus amigos aseguraban que este casamiento era completamente razonable; se le creia, pero con cierta duda, y admirándose, sobre todo, de que se verificase cuando hacia tan poco tiempo que habia muer-

combinaciones futuras de la organizacion militar.

»Hoy, que á todos los ciudadanos se reconoce igualdad de derechos en el Estado; hoy, que todos pueden aspirar y llegar á los primeros puestos de su gobernacion, todos deberán servir á la patria con las armas, entendiéndose que este servicio no solamente implica un deber ineludible, sino también un derecho, que á la vez constituye una señaladísima honra; y así, tal y como al presente se encuentran insituidas las sociedades políticas, de este principio no podrá descartarse nada. La localizacion de fuerzas que por distritos militares estableció Prusia para la formacion de sus reservas, y despues para la agrupacion de su ejército activo, será, á mi juicio, el fundamento de las grandes economías que para el sostenimiento de los ejércitos tendrán que realizar en breve las potencias.

«No pretendo provocar ningun género de dolencia, puesto que no es posible concretar este pensamiento, ni establecer un sistema determinado: todos ellos dependen de los recursos, de la poblacion, del sistema político y de las diversas y múltiples circunstancias de cada nacion. Basta, á mi juicio, señalar la idea general. Si á los Estados Unidos de América, por efecto de sus especiales condiciones, fue posible la disolucion de sus grandes ejércitos y escuadras despues de la guerra, la venta de su material y la reduccion inmensa de su presupuesto militar, tales medidas son impracticables para los pueblos europeos: continuamente empeñados en complicaciones exteriores, y siempre en lucha interior entre los diversos partidos políticos que los dividen; pero no lo serán, ciertamente, las que tiendan á amninar el número de las tropas que permanecen sobre las armas en tiempo de paz, aumentando siempre el de sus reservas.

»Porque entiendo que hoy, que por efecto de las líneas férreas, cada dia mas

to mistress Lewes, el filósofo eminente cuyo nombre habia llevado George Eliot y de quien habia sido compañera tanto tiempo, porque no habia podido casarse legalmente con él, porque la mujer de M. Lewes vivia todavía en una casa de locos.

La última obra de George Eliot, cuya publicacion fue suspendida por la muerte de M. Lewes, titulada *«Teophrastus Such»* era una exposicion de caracteres, á lo *«Teophrasto»*, en la que se admiraba mucho la fina penetracion psicológica del autor, pero que indicaba cierta pérdida en sus facultades creadoras. Su última novela, *«Daniel Deronda»*, ponía de relieve los buenos rasgos de la raza israelita, á la que queria oponer el farisismo anglicano.

Hija de un pobre «pastor» (sacerdote protestante) de un pueblecito, pero adoptada desde muy joven por un rico colega de su padre, George Eliot, cuyo verdadero nombre es Marian Evans, recibió una esmerada educacion, que se encargó de continuar y completar el ilustre filósofo Monsieur Herbert Spencer. Bajó su tutela estudió la metafísica y la lógica, y muy joven todavía, ensayó sus fuerzas literarias con la traducción de la *«Vida de Jesús»* de Strauss. Despues colaboró en la *Westminster Review*, uno de los mas antiguos órganos de la filología independiente. Poco tiempo despues conoció á John Stuart Mill, cuya filosofía y economía política aceptó.

Sus principales novelas son *«Adam Bede»* (1859) *«The Mill on the Floss»* (1860)

extensas y generalizadas, que por efecto del telégrafo y de otros elementos, la movilización de un ejército puede verificarse en corto número de días, no son ya en realidad precisos e- os contingentes enormes mantenidos por el Estado en pié de paz. Será pues, necesario que el soldado sirva en su casa, sin separarse del trabajo del salario, manteniéndose en activo únicamente aquella fuerza indispensable al mantenimiento del orden y del respeto á las leyes del país. Los cuadros de jefes y oficiales organizados como hasta aquí, exclusivamente dedicados en la paz al estudio, al perfeccionamiento del arte de la guerra y á la instrucción rigurosa de las tropas congregadas en plazas frecuentísimos y periódicos en los campos de instrucción; el al aumento constante del material de guerra y su conservación; el perfeccionamiento de la localización en general por distritos, ciudades, pueblos y aldeas: el de « todos » aquellos medios que puedan contribuir á la más rápida y pronta movilización, y el rigor, en fin, cada día más inflexible de las leyes y ordenanzas militares para mantener rigida y severa la su subordinación y la disciplina; tales son las condiciones que harán posibles las futuras organizaciones militares de los ejércitos europeos, en armonía con las necesidades económicas de los pueblos.»

den encontrar satisfacciones el día que quieran, que también hay satisfacciones fuera del poder.
Por lo demás, no es cierto que Cánovas sea de la estofa de los ciegos; los ciegos están en otra parte.
La mayor ceguera es pretender la realización de un imposible.

«La Epoca,» predicando en desierto.
«El Siglo Futuro» debería convencerse de que cuando la Iglesia no regula los derechos políticos del clero, los regula el Estado; y en uno y en otro caso el clero no tiene mas derechos que los que le concede los concilios con la Santa Sede, y las Cortes con el rey.
«Cuanto esfuerzos haga «El Siglo Futuro» para halagar á una clase respetable que rechaza sus imprudencias, serán inútiles.»
«Inútiles? Ya quisiera «La Epoca» que todas sus campañas, aunque no pecan de desaprovechadas, le dieran tanta utilidad como á «El Siglo Futuro» las suyas.
Los neos no hacen nada de balde; y si no les fuera bien por el camino que siguen, buscarían otro.
Bonitos son ellos para gastar tiempo en floreos.

SECCION LOCAL.

Extracto del «Boletín Oficial» de esta provincia número 2174 correspondiente al martes 11 del actual.

El Juzgado de la Lonja anuncia la venta en pública subasta de una pieza de tierra campo y selva, denominada *Can Martina* situada en el término municipal de Andraitx y la de unacasa y una pieza de tierra en el pueblo y término de Inca respectivamente.

El Teniente Coronel primer Jefe del batallón Depósito de Mallorca núm. 14 hace saber á todos los reclutas disponibles y soldados en situación de licencia ilimitada con residencia en esta capital que no se hubiesen presentado á pasar la revista anual, que lo verifiquen en el plazo improrrogable de quince días pues de no verificarlo serán considerados como desertores.

Anúnciase subasta pública para enagenar 95 Kilogramos de latón y 7620 Kilogramos de leña procedente de desbarate de efectos inútiles en el parque de Artillería de Mahon dentro del plazo de 30 días á contar desde el de hoy.

La Comandancia General Subinspeccion de Ingenieros de este Distrito anuncia la provision de una plaza de Maestro de obras militares de 3ª clase. Las condiciones que deben reunir los aspirantes se hallan insertas en la Gaceta Oficial de 16 de Setiembre de 1875.

En el vapor-correo que salió ayer

El programa de los trabajos de tan vasto á interesante proyecto es el siguiente:

Partiendo de San Luis, costearán el Senegal en barcos hasta medita, en cuyo punto tomarán tierra, internándose en el país hasta Rafulabé, lugar donde confluyen el rio Bafin y el Bakhoy, á 300 leguas de la costa, y donde se establecerá el primer fuerte.

Las brigadas topográficas harán un reconocimiento completo, y á ser posible, la triangulación general del terreno comprendido entre el Senegal y Rafulabé por una parte, y por otra el que se estiende hasta Dina y Ramakú, en las riberas del Niger. Han de determinarse sobre todo las posiciones geográficas y altitudes de las montañas, colinas bosques y llanuras la configuración, dimensiones y posición de los valles, etc., etc. De esta suerte, se podrá levantar el plano del país para facilitar el trazado de la via férrea de Medida al Niger por Rafulabé y Fangalla.

En este último punto, que es donde concuyen los dos rios que forman el Bakhoy, se levantará el segundo fuerte; los demás se establecerán en Goniakouri, Kita y Bangassi, en media de tibu, á las cuales por medio de una política largo tiempo sostenida, se ha obligado ó inducido á ponerse bajo el protectorado de Francia.

Desde Bangassi se dirigirán hacia el S. E., buscando paso fácil por la cuenca del Niger para llegar á Bamakú ó á Dina, poblaciones situadas mas arriba de Janina y de Sagu.

tarde para Barcelona marcharon á encargarse de nuevo de sus destinos, nuestros particulares amigos los brigadieres don Emilio y D. José March, despues de haber pasado una temporada al lado de sus ancianos y apreciados padres.
Deseámosles un viaje próspero.

Raya en escandaloso el estado en que se halla el piso de la plaza de la puerta Pintada y todo el trayecto que media entre esta y la estacion del ferrocarril. Aquello no es ya un lodazal ni una laguna, es una verdadera marisma por donde ni aun en buques de alto bordo puede transitarse.

Estando verdaderamente intransitable aquella vía, acaso la más concurrida hoy y la más frecuentada de Palma, es de indispensable necesidad que se remedie tan deplorable estado que, sobre ser hasta un obstáculo para el paso de los que andan á pié, da una muy triste idea de nuestra policía.

El próximo sábado empezarán los bailes de máscara en la sociedad *La Protectora*.

Ya tenemos pues á los señores pollos en vias de llevar cada bromazo que va á ponerlos como ropa de Pascua.

Aseguran varios de nuestros colegas que dentro de breves días veremos entrar en este puerto el vapor *Duero* que acaba de adquirir la empresa de vapores de Mahon y al cual, segun nuestras noticias se le bautizará con el nombre de *Nuevo-Mahonés*.

Este buque, como ya digimos en otra ocasion, está destinado á alternar con los demás que posee dicha compañía en el tráfico y conducción de la correspondencia entre aquella ciudad y los puertos de Palma y Barcelona.

Dice un colega que el domingo quedó instalada en el pueblo de Fellánix una sucursal de la *Sociedad Almacenes Generales de depósito*.

Que sea para prosperidad y para bien.

En el acto de conferir las sagradas órdenes durante las temporadas de Santo Tomas por el Excelentísimo é Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis fueron cinco los señores admitidos á la primera tonsura; seis elevados á las cuatro órdenes menores y Subdiaconado; ocho el Diaconado y tres al Presbiterado, uno de ellos con dispensa de edad.

Nuestro colega el «Demócrata» ha oído asegurar que la Comisión permanente de defensa contra la filoxera de la Junta de Iniciativa particular trata de retirarse por no encontrar el apoyo que necesita en el país y que con este motivo dirigirá el mismo un manifiesto explicando las causas que la obligan á tomar resolución tan extrema.

Un lleno completo tuvo la señora Llorente en su beneficio ayer noche. Era de esperar. El público de nuestra capital

A muchas consideraciones se prestau tan importantes trabajos. Construida la via férrea hasta el Niger, y establecida la circulación en este con cañoneras bien armadas. Tombuctu estará en comunicacion directa con el Senegal, y por lo tanto con el comercio europeo, y esa ciudad situada al extremo del Sur de Sahara y centro del comercio del interior del Africa, vendrá á ser el punto, antes por lo menos que inaccesible á los europeos, desde donde irradie la civilización á las vastas y desconocidas regiones del Africa central.

Aquí puede aprenderse lo que es el progreso. Qué diferencia entre estas expediciones y las que en tiempos atrás se han hecho.

Si Bené Caillé, Mungo Park y otros atrevidos cuasito infortunados exploradores despertaran de sus tumbas, á fe que considerarían pagados sus generosos esfuerzos al ver ya la civilización europea cruzando aquellas regiones donde ellos se aventuraron sin mas apoyo que su teson inquebrantable y la fe decidida en sus propósitos.

Los periódicos extranjeros han repetido últimamente una noticia que dan todos los años, han dicho que Adelina Patti abandona la escena, y se retira á un soberbio y poético castillo que posee en el país de Gales, muy cerca de Swansea. Se llama Castillo del Euseñor y es un museo

debía demostrar á esta actriz las simpatías que ante él gozó.

«La Payesa de Sarriá» y «La Casa de Campo» fueron las producciones que se pusieron en escena.

En ambas distinguióse la Señora Llorente particularmente en la última que tantos aplausos ya le habia valido el año pasado.

Los demás actores de la compañía procuraron acompañarla lo mejor que pudieron.

Al final del segundo acto fueron arrojados á la escena algunos ramos de flores y un par de palomas.

Reciba la Sra. Llorente nuestra cordial felicitacion.

Anteayer tarde volvió ha celebrar una nueva reunion la sociedad de Beneficencia y reforma penitenciaria con objeto de ocuparse en la discusion y aprobacion del Reglamento por el cual debe regirse siendo la concurrencia menos numerosa que las anteriores.

Pusieronse á discusion los principales artículos del proyecto quedando aprobados todos en la forma en que vinieron redactados á tenor de lo acordado en la sesion anterior, salvo el haberse introducido una modificación en el que trata sobre los socios protectores, las cuales deberán contribuir mensualmente con una cuota ó donativo en especies mayor que el de los socios activos.

Despues de aprobado el Reglamento se procedió al nombramiento, por eleccion, de la Junta Directiva obteniendo todos los sufragios para presidente el Sr. Conde de Ayamans, quien fundándose en varias atendibles razones declinó la honra y el cargo.

En su consecuencia fué elegido para desempeñarlo D. Nicolás Dameto y para vocales á los Señores D. Teodoro Alcover, D. Guillermo Puig, D. Juan Maura, canónigos los tres de esta Sta. Iglesia, Don Antonio Maria Sbert, D. Francisco Piña, D. Manuel Villalonga, D. Pedro Sampol y D. Domingo Escafi, designándose como Tesorero á D. Gabriel Reus y como Secretario á D. José Socias.

Copiamos de nuestro colega el «Isleño» las siguientes líneas que creemos leerán con interes nuestros lectores:

«A la hora señalada celebróse ayer en la Sociedad «Crédito Balear» la adjudicacion por subasta de las 84 acciones que los Sres. accionistas dejaron de suscribir en la emision 3ª. últimamente practicada.

»El pedido fué extraordinario, pues, ascendió á 575, siendo el tipo máximo que se ofreció el de 435 pesetas al cual se adjudicaron 29 y 55 al de 433, siendo tambien á precios elevados las demás proposiciones.

»Esta sociedad, pues, acaba de recibir la mas elocuente prueba del crédito y confianza de que goza.

»Las 2000 acciones que constituyen esta 3ª. serie se han emitido al tipo de 400

de preciosidades artísticas y de objetos de gran valia.

Todas las naciones del mundo han contribuido á enriquecerlo siendo Rusia quien le ha hecho mas ricos y numerosos presentes, y despues Austria, que ha regalado á la diva una vagilla completa de plata, mucha joyas, cuadros y bronceos sin rival en el mundo.

En el testero principal del comedor hay un retrato de la Patti, pintado por Winterhalter: los aparadores están llenos de vagilla de plata cincelada.

A través de los cristales góticos de las ventanas del castillo se divisan las cuerdas, en las que piafan 15 caballos, y las cocheras, que condenen todos los tipos del carruaje moderno.

Pocas artistas se han labrado tan encantador y rico nido y tan seguro porvenir: es verdad que pocas han ganado lo que la Patti, segun sus propias palabras, ha conseguido en su carrera artística 120 millones para las cajas de los teatros y y unos 60 para ella.

Un párrafo del artículo de la «Crónica de Cataluña.»

«En diferentes ocasiones hemos dicho, y hoy lo repetimos, que la monarquía sólo tiene en España dos poderes adversarios: Castelar, por lo que afirma; Cánovas, por lo que niega. Lo que afirma Castelar todo el mundo lo sabe: la República; lo que niega Cánovas nadie lo ignora: el sistema constitucional y parlamentario, sin el cual la monarquía dejaria de ser lo que forzosamente ha de ser para existir despues de las guerras civiles sostenidas contra los partidarios del absolutismo, en las cuales siempre el triunfo ha coronado las armas liberales.

«El señor Cánovas es de la estofa de los ciegos, de los Olivares, de los Polignac, de Guizot; el señor Cánovas es el obstáculo que se opone á que el turno de los partidos sea un hecho, ó que desaparezca la duda que se formula en la pregunta tantas veces repetida: «Es posible que sea llamado al poder el partido liberal?» El pesimismo se vá apoderando de los ánimos, y son muchos los que contestan: «no el partido liberal, por lo mismo que es liberal, no será llamado al poder.»

«Cuanto desconfiaba no revelan los anteriores párrafos!

Y sin embargo los constitucionales pue-

«Sila Mermer (1861),» «Remol (1863),» que fue comprado por los editores, casi tan caro como el «Endymion,» de lord Beaconsfield; «Felix Hott the radical (1872) y Daniel Deronde» (1875).

Las obras poéticas publicadas son la «Gitana española (1868), Agótha (1869) y Leyenda de Jubal (1874)»

Hace pocos días se han embarcado en Burdeos, con direccion al Africa, monsieur Desbordes, comandante de Artillería de la marina francesa, y Mr. Darien, antiguo gefe de estado mayor.

Su mision es importantísima. Van á dirigir una expedicion, que partirá del Senegal, á las comarcas del Africa que forman parte de la cuenca del Niger, el gran rio del Africa occidental, á fin de establecer un ferrocarril que ponga en comunicacion las costas con el interior del Sudán.

Los expedicionarios forman dos grupos, con mision bien diferente, aun cuando convengan á concurrir á un mismo objetivo. Una porcion de los expedicionarios, bajo la direccion de Mr. Darien, la forman astrónomos, geodestas y topógrafos, con las brigadas auxiliares necesarias. Esta caravana hará el reconocimiento topográfico detallado del terreno. Los restantes exploradores forman una columna, per Mr. Desbordes, que recorrerá el país, reconocerá militarmente sus posiciones levantará fuertes y apoyará los trabajos de comision científica.

pesetas; y como los títulos han de entregarse con solo el 40 p 3 de desembolso ó sean 200 pesetas cantidad infima á la par que han adjudicado, de aquí que la compañía haya obtenido un beneficio apreciable que dice mucho en favor de sus condiciones.

»Por todo reiterar os nuestros plácemes á la Junta de Gobierno.

Se agita al pensamiento de celebrar bailes de máscara en el Conservatorio Balear, cuyo pensamiento está apoyado al parecer por una multitud de socios que por lo visto quieren divertirse; al paso que otros opinan en sentido contrario, suponiendo que el carácter del establecimiento no admite diversiones de este género, propias tan solo de sociedades recreativas; mas no de un centro que tiene por exclusiva misión la enseñanza y cultivo del arte musical.

Ya el año pasado esta cuestión fué ocasionada á disgustos y como triunfo el elemento que apoyaba el designio de dar bailes, y estos se dieron, separáronse de aquel establecimiento varios de los socios fundadores y por cierto personas muy amantes del arte.

No quisiéramos, por amor á este mismo, que actualmente sucediera otro tanto pues nunca favorecen á una sociedad los desmembramientos sean ó no importantes, mientras tengan por origen cuestiones de esencia ó de conducta.

Por lo mismo si creyésemos que nuestra humilde voz debiese ser oída por aquellos señores socios, les suplicáramos que meditasen y juzgasen con toda madurez los extremos á que pueden conducir los empeños de salir triunfantes en un propósito contra los consejos de la razón y de la conveniencia.

Segun vemos en el número de ayer de nuestro apreciable colega «El Comercio», dándose por bien enterado del asunto, afirma que el concejal D. José Estade no regaló las quince pesetas de que ya tienen noticia nuestros lectores, para el precinto de plata del Cristo perteneciente al gremio de carniceros, sino que las entregó al Sr. Custos del cementerio, en cuya capilla está depositada aquella imagen, el cual dió á dichos dineros la aplicación que tuvo por conveniente y como precisamente las destinó á aquel objeto, de ahí nació el error de creerse que el Sr. Concejal nombrado le había entregado para el mismo fin.

Consta, pues, que el Sr. Estade no regaló las quince pesetas para el precinto, sino al Pbro. D. Jose Balanzat para que las utilizase en lo que, tocante al Cristo ó á la capilla, le pareciere oportuno.

CORREO.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «LA OPINION».

Madrid 8 Enero 1884.

Señor Director: Hasta que termine la discusión del mensaje, estéril trabajo á que las Cortes han de consagrar forzosamente algunas semanas, no comenzará la campaña política de las oposiciones que será ruda y enérgica si hemos de dar crédito á los programas formulados por la prensa opositora.

Los ministeriales, por su parte, no obstante el cansancio que se les atribuye, afilan sus armas en el silencio y se aprestan al combate. Los directores, los subsecretarios, y casi todos los empleados, que son diputados, están ya en la línea de batalla; unos en la comisión del mensaje, otros, en los puestos que el gobierno juzga de mayor peligro. Nadie como ellos había de defender esta diosa llamada nómima cuyos favores gozan: ni nadie tampoco había de realizar mayor esfuerzo para comunicar á la mayoría el necesario fervor y ardimiento.

Por lo que toca al desaliento que comienza á undir en las filas de la mayoría, segun los fusionistas, no hay otra cosa que uno de los mil ardidés que emplea el Presidente del Consejo para templan la bilis de sus adversarios. Verdad es, que se nota cierta frialdad que algunos traducen por cansancio, pero esto nada dice á los que con experiencia de las cosas recuerdan lo sucedido en épocas análogas, en las que, como ahora, ni la política, que se hallaba en un momento de preparación, ni la temperatura, convidaban á mayores bríos.

En suma, lo del cansancio del gobierno, constituye á mi juicio, un mal tema para las oposiciones, pues aun así, admi-

tiendo que en España haya hombres políticos que se cansen del poder, cuya posibilidad, aunque se me tache de filósofo de Albacete, niego rotundamente, aun así, repito, si la situación no experimentase otros achaques que el tan decantado desfallecimiento, su muerte habria de ser voluntaria, una especie de suicidio, y al suicidio, y esta es la verdad, no todos se hallan siempre dispuestos.

Otros y mas hondos achaques son los que minan la existencia del gobierno; á saber: el constante afán que muestra el Sr. Romero en ocupar la presidencia del Congreso abandonando á otro, que no será el Sr. Silvela, la responsabilidad de lo que suceda en el momento de la catástrofe, que no está lejano; la inesperada muerte del general Moriones con cuya autoridad y prestigio contaba el señor Cánovas para contrarrestar la bulliciosa actividad de los generales fusionistas; la actitud expectante de la fracción que capitanea el ex-ministro de la Gobernación, y por último la formación de la llamada fracción económica ó neo-centralista á costa de desprendimientos realizados en las filas de la mayoría.

Las noticias del momento se reducen á que el documento redactado por el señor Moreno Nieto es sumamente elegante y á que el señor Roda (D. Arcadio) no producirá excisión alguna en el seno de la comisión del mensaje: pocas, en suma.

De la carta que han de publicar los periódicos ultramontanos dirigida á monseñor Froepel, obispo de Angers, que ha aceptado la legalidad vigente en Francia, para dentro de esta legalidad defender los principios de la religión católica, me ocuparé en otra ocasión. Basta por ahora que manifieste, que la idea de la carta, que ha de dar mucho que hablar, es de los señores, Selgas, Pidal y Mon, Menendez Pelayo, Liniers y otras personas de diferentes partidos que se proponen dar preferencia á las cuestiones religiosas, sobre las políticas.

El consejo de ministros celebrado á las nueve de la mañana de hoy, ha durado hasta las once, sin que haya recaído acuerdo alguno importante. Se ha hablado de los brutales hechos ocurridos en Guadix los días 27 y 29 del mes pasado, y del discurso que la reina Victoria ha pronunciado en el Parlamento inglés.

Ayer tarde en el salon de conferencias del Congreso, ante un numeroso grupo de periodistas, del que formaban parte algunos diputados, entre estos uno que representa á las Baleares, un redactor de un popular diario democrático, hablaba con gran calor de la causa formada á Vd. á instancias del señor Alcalde de Palma, y en la que, por fortuna, ha recaído fallo absoluto. Un sentimiento de delicadeza fácil de comprender me impide á pesar mío que consigné de una manera circunstanciada las corteses expresiones de simpatía de que fué V. objeto; por esta razón, me limito á consignar el hecho cumpliendo con mi deber de cronista, y á expresar á dichos señores, en justa correspondencia, mi mas profunda gratitud.

He concluido, por hoy.
Es de Vd. señor Director, afectísimo amigo y servidor.—Q. B. S. M.
C. F.

Ibiza 4 Enero 1884.

Sr. Director de LA OPINION:
Muy Sr. mio. Fiel cronista de cuanto notable ocurre en esta debo relatarle hoy aunque sea á vuela pluma, el magnífico baile de trajes que tuvo lugar el 1.º de año en casa del rico comerciante y propietario D. Edmundo Wallis para celebrar los días de su esposa D.ª Manuela Llobet y de su linda hija.

El inusitado movimiento que desde algunos días se notaba en los diferentes círculos de esta población y en los talleres de los sastres, modistas, zapateros y almacenes de modas en general, los dueños de los cuales de paso sea dicho, habían celebrado como nadie esta fiesta, hacia presumir un éxito brillante y una noche deliciosa á los que debían entregarse á las emociones de una diversion tan nueva como inesperada y que indudablemente hará época en los anales de la fiesta de Ibiza.

El aspecto encantador de los salones, la profusion de luces y la animación que á este risueño conjunto imprimían las hermosas Ibicencas con sus variados trajes que semejantes á mariposas recién salidas en sus crisalidas revoloteaban por aquellas habitaciones, trasportaba involuntariamente nuestra imaginación á los cuentos fantásticos de las mil y una noches.

Allí se dió cita cuanto de notable encierra la población, luciendo todos visto-

sos y elegantes trajes. Las personas que con mas esculpulo se atrevieron al carácter de la época y á los distintivos que particularizaban el personaje que representaban fueron, las Señoras y señoritas Wallis, monja cruzada, Penelope y aldeana Pansa; Riquer, petrolera de la commune; Inda, Diosa locura; Ferrer, aldeana; Choraz, Turca, Tur, Pansa y Judia; Ramon hebrea; Fajarnés simbolizando España, y los Señores Riquer, negro de las Antillas, Puget, tipo inglés; Wallis, Jockey y Romeo; Cirer, clown inglés; Aulestia, Felipe 2.º Fajarnés, caballero Normando y Riquer y Llobet, Shakespeare y otros muchos que no recordamos en este momento.

El baile se suspendió á las dos de la madrugada para proceder á otorgar los premios que á juicio del jurado debían entregarse á la Señora y Caballero que mejor caracterizaran sus respectivos tipos, consistiendo estos en un porta-Conquet de oro y nacar y en una rosa de oro, obteniendo, el primero D.ª Mercedes Wallis que vestía de cruzada y el segundo don José Riquer de negro de los antillas.

Acto continuo los dueños de la casa invitaron á la concurrencia que era numerosa á participar un espléndido buffet que de ante mano tenían preparado y donde todo se halló dispuesto de una manera graciosa, elegante y aun suntuosa.

A las cuatro se volvía á los salones donde se continuó bailando hasta las seis de la madrugada hora en que la concurrencia se retiraba, llevando en el ánimo impreso los más agradables recuerdos por tan amena fiesta y altamente satisfecha de la amabilidad y esquisita galantería de los dueños de la casa.

Sin mas de particular por hoy se repite suyo atento S. S.

Q. B. S. M.
El Corresponsal.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

PRELUDIOS DEL CONGRESO DE JURISCONSULTOS.

LA INTOLERANCIA MANSA.

Conocemos los furros de la intolerancia, sabemos de lo que es capaz aun en sus postrimerias, pero lo confesamos con sinceridad, no podíamos creer lo que se nos ha contado de la Comisión organizadora del Congreso catalán de Jurisconsultos. Ya casi no puede llamarse intolerancia, es el delirio de la fiebre y la obcecación de la agonía. Nos han dicho, nos han asegurado que la mayoría de aquella Comisión rechazó uno de los trabajos que se presentaron, por el solo pecado de defender los derechos de los hijos ilegítimos, por la perniciosa doctrina de atacar el derecho vigente en Cataluña que les excluye casi en absoluto de la sucesión del padre.

Bien sabemos nosotros hasta dónde alcanza las iras de los neo católicos, bien sabemos que si no pueden hoy encender hogueras, ni levantar horcas, ni aplicar tormentos, penetran en cambio mansamente en el hogar doméstico y perturban la tranquilidad de las familias; se enseñorean de la voluntad de los amos y aplastan al dependiente ó trabajador que se atreve á manifestar determinadas ideas; se introducen en las Juntas de enseñanza y sacrifican á los maestros que no quieren hacer traición á su conciencia; forman parte de las asociaciones de socorros y hasta niegan la asistencia al enfermo que no frecuenta los sacramentos; ocupan las juntas directivas de los centros científicos y ahogan la voz de los libre-pensadores; se sientan en los tribunales de oposiciones á cátedras y rechasan y reprueban al mas aventajado opositor, si sus ideas religiosas ó sociales discuerdan del sentir de la mayoría de los jueces. No ignoramos, no osten ta, su furor en la plaza pública, no que ma, no aprisiona los cuerpos, ni martiriza las carnes, sostiene, sin embargo, en nuestra sociedad un horrible presidio para las conciencias y una escuela asquerosa de hipocrecias.

Todo esto sabíamos y á pesar de todo, lo repetimos, nos resistíamos á creer lo que se nos contó de la Comisión organizadora del Congreso en jurisperitos, y no quisimos decir nada hasta despues de haber leído el trabajo rechazado, y aun hubiéramos deseado haberlo antes publicado.

¿Entre qué gentes estamos? ¿Y en qué ciudad vivimos? podríamos decir con el orador romano. La mayoría de aquella Comisión rechazó dicho trabajo por tener su autor el incalificable atrevimiento de sostener que debía mejorarse en nuestras leyes la condición de los hijos ilegítimos, por tener la sin igual osadía de decir que los padres tienen iguales deberes para los hijos legítimos que para los nacidos fuera de matrimonio; por reclamar en nombre de la justicia y de la moral que no se castigase á los inocentes, como se les castiga excluyéndoles casi en absoluto de la sucesión del padre, por pedir una reforma en nuestro derecho de sucesión en bien de los hijos naturales, por sostener lo mismo que hoy sostienen ilustres filósofos y doctos profesores de Derecho en Europa y fuera de Europa, por pedir, en fin, que se les concediese, cuando menos, lo que les concedían varios códigos modernos, códigos como el de Francia, el de Portugal y el de Italia.

Realmente no puede ir mas allá la intolerancia mansa. Estas gentes en el acceso de su ira despedazan sus propias carnes, destrozán los mismos principios de que se llaman defensoras. Bastó que alguno de los individuos de la Comisión sostuviese que las ideas jurídicas de aquel trabajo evolvían nada ménos que «un ataque á la misma moral y á la familia», para que su opinión prevaleciese y la Comisión por mayoría desechase el trabajo. La Memoria se desechó, no por su forma, no por su composición, en cuyo caso nada diríamos, sino por su fondo, porque se consideró perniciosa la doctrina que contenía y abominables las conclusiones que se sentaban.

¿Hasta que punto llega la pasión á ofuscar ciertas cabezas! Lo diremos, como decía San Agustín, «non ad contumeliam vestram, sed ad defensionem suam.» Hay inteligencias que á fuerza de leer la ley escrita, parece que pierden el concepto de la ley natural, inteligencias que conocen perfectamente el derecho positivo, y como si no tuviesen noción de lo justo y lo injusto. Porque realmente es menester que ciertas corrientes de ideas hayan hecho verdaderos estragos en el sentido de los principios fundamentales para que haya hombres de ley que «en nombre de la moral y en nombre del derecho» sostengan ó crean,—si es que realmente lo creen,—que es una inmoralidad y una injusticia el pedir que no se castigue á un inocente, el pedir que no se castigue á seres desgraciados que se llaman hijos naturales.

Respetamos como nadie las opiniones ajenas, y desconfiarnos como el que mas de nuestro criterio, pero que vean los hombres de recto pensamiento dónde se hallan la inmoralidad, ó mejor dicho, la inhumanidad y la injusticia, en la doctrina que reclama el cumplimiento de los deberes del padre para con los hijos que ha engendrado, ó en la doctrina que sostiene que los hijos naturales deben escluirse de la sucesión paterna ó postergarse cuando menos á los parientes más remotos.

(La Publicidad.)

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11 á las 5 t.
(Recibido á las 7'43 t.)

En el Congreso el Sr. Vivar reproduce la petición de la nota sobre irregularidades.

Continua la discusión del Mensaje.

El Sr. Cánovas contesta.
Reina agitación en Inglaterra.
Interior, 20'72.
Exterior, 21'55.
Bonos, 89'40.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p 3 20'925.
Barcelona, 20'81 1/4
Palma, 20'975.
París, 19'50.
Colonias, 140.
Nortes, 81 cupon cortado.

CULTOS SAGRADOS.

Dia 13.

San Gumersindo mártir.

El Jubileo de cuarenta horas, se gana en la Merced, esposicion á las seis y media, á las diez misa mayor solemne, por la tarde los actos de coro, y al anochecer corona, triduo con sermón que dirá don Jaime Busquets presbítero, letania y solemne reserva de Su Divina Majestad.

SEGURIDAD COMERCIAL.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 11.

De La Habana en 70 dias bergantin San José, de 240 ton., cap. D. Sebastian Bonet, con 11 mar., y frutos.

De Sevilla en 16 dias bergantin goleta Mercedes, de 194 ton., cap. D. Miguel Bonet, con 7 mar., trigo y otros efectos.

DESPACHADAS.

Para Barcelona vapor Lulio, de 688 ton., cap. D. Andrés Marroig, con 21 mar., ps. balija y efectos.

Para Barcelona balandra Rebelde, de 50 ton., pat. Miguel Roca, con 6 mar., y algarrobas.

COMPANIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA.

La Junta de Gobierno, cumpliendo lo preceptado en el artículo 20 de los Estatutos, convoca á la General ordinaria, para el dia 2 del próximo Febrero, á las 12 de la mañana, en las oficinas de la Sociedad, para dar cuenta de las operaciones practicadas durante el primer ejercicio, su situacion en 31 de Diciembre último, y acordar el dividendo de beneficios que deben repartirse á los accionistas.

Palma 10 de Enero de 1881.—El Vocal Secretario, Eusebio Estada.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Desde el dia 15 del corriente se dará principio al pago del dividendo de 60 pesetas por accion, como complemento de los beneficios de 1880.

Palma 12 de Enero de 1881.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

FRANCÉS Y TENEDURIA DE LIBROS.

Se enseña á leer escribir y hablar francés en tres meses.

Teneduria de libros en un mes, calle de apuntadores núm. 18. 8-1

TEATRO PRINCIPAL.

Gran funcion para el miércoles 12 de Enero de 1881.

7.ª de abono—9.ª decena.

1.ª Sinfonia.

2.ª La acreditada y aplaudida comedia en 3 actos y en verso, original de D. Mariano Pina Domínguez, titulada:

DAR EN EL BLANCO.

Dirigida y ensayada por el primer actor Sr. Maza.

3.ª La bonita comedia en un acto, traducida del francés por D. Manuel Breton de los Herreros, nominada:

EL AMANTE PRESTADO.

Puesta en escena por el Sr. Cubas.

Precios.

Entrada á localidades. 3 rs.

Id. al paraiso. 2

Medias entradas. 1.20

A las 7 y media.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.

Una remilla papel.

Una caja sobres.

Una barra lacre.

Un portaplumas.

Una docena plumas.

Un lapicero.

Un juego naipes.

Un id. carpetas.

Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

LA BALEAR

sociedad de seguros contra incendios domiciliada en Palma de Mallorca.

Por acuerdo del Consejo de Administración se convoca á Junta General de señores accionistas, para la reunion ordinaria que en cumplimiento del art. 23 de sus estatutos, tendrá lugar el dia 2 de Febrero próximo á las once y media de su mañana en las oficinas de dicha Sociedad, Brossa 21 principal derecha.

Palma 8 de Enero de 1881.—El Director Gerente, Fernando Arias.

Tintoreria Parisiense

DE FRANCISCO MARTÍ.

En este acreditado establecimiento se ha recibido un surtido de cenefas y dibujos de última novedad para estampar toda clase de faldas y pañuelos de Señoras como igualmente se tiñen de cualquier color.

Los trages, abrigos y capas de caballeros se lavan y tiñen dándolos el mismo color de nuevas sin necesidad de descoserse dejándolas prensadas y sin que manchen las ropas interiores.

Lo mismo se lava y tiñe lo referente al clero para su uso particular como para la iglesia.

NOTA. El dueño Sr. Martí acaba de efectuar un viaje al extranjero, á fin de presentar los adelantos del día; se ha proporcionado varias maquinas para el uso de su trabajo á fin de contentar al público con toda la prontitud y baratura posible.

DESPACHO CALLE DE JAIME II, antes Bastaixos, núm. 55.

Fábrica calle de la Mision, núm. 46.—Palma.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afectan la juventud á la madurez en su edad crítica, preparadas naturalmente, y las personas padecidas de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud las dolencias del bígado y del estomago, alejando todo riesgo de perjuicio y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben ser combatidos por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que curando con suavidad, purifican la sangre é impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afeciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda especie, las llagas, los tumores, las afeciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipacion, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tome las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos convienen las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 523, Oxford-street, Londres.

EL LEON.

Compañia Anglo-Francesa de seguros contra Incendios y sobre la Vida, á primas fijas.

Autorizada en España por Real orden de fecha 16 Agosto de 1880.

CAPITAL SOCIAL 200.000.000 DE REALES.

DIVIDIDO EN 2 PARTES.

1.ª Por el ramo de incendios 100.000.000; más 5.000.000 como fondo de reserva.

Total de las garantías por el ramo de incendios 105.000.000, y además todas las primas pagadas y á pagar por los interesados.

Tarifas equitativas, rebaja de 20 por 100 sobre la prima de los establecimientos religiosos y municipales.

Las proposiciones de seguros y pedidos de agencias por los demas distritos de las Islas deben dirigirse á D. Manuel Carré agente general de la Compañia en las Baleares.

CALLE DE LA UNION, 47, PALMA DE MALLORCA.

EXTRACTO DE LAS CONDICIONES GENERALES.

Art. 24. De las pólizas.—La suma en que ha sido fijado el daño se paga al contado y en efectivo, en el sitio de la agencia en que ha sido firmada la póliza. 20

¡Rosarios de Jerusalem!

Devocionarios y Semanas Santas, Bonitos y económicos en el Gran Barato de Libros.

10 Paseo del Borne. 10

SURTIDO en toda clase de obras de Medicina, Leyes, Religion, Literatura, Poesias, Viajes, etc., etc.

¡CATÁLOGO GRATIS!

A 8, 9, y 10, rs. ciento.

Tarjetas de visita en diferentes tamaños y caracteres, en la imprenta de Bartolomé Rotger calle de Palacio números 2 y 4, frente la Diputación.

Savia de Pino

Curacion del Asma, Tisis, Tos, Bronquitis, Catarros, Opression, Constipado y todas las afeciones de las vias respiratorias, por medio del Járabe, Pildoras y Pastillas de Savia de Pino, Morey. Depósitos, Todas las Farmacias: Palma, Centro Farmaceutico. Muro, Farmacia del autor, Madrid, Moreno Miguel.

Cada frasco, lleva la firma J. Morey.



INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva-York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables maquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las maquinas familia é intermedia, más de las 16 piezas que anteriormente daban, 8 má, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolehador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras maquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma. 4, JAIME II, NUM. 4.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Garantías.

Capital social 36000000 rs. vn. efectivos

PRIMAS Y RESERVAS.

Rs. 74.578,314'44.

16 años de existencia.

Esta gran Compañia Nacional cuyo Capital de 36 millones de reales, no nominales sino efectivos, es superior al de las demas Compañias que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 16 años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Rs. 58.755,294'12.

Sub-direccion de las Baleares, Plaza de Cort número 6. 26

Calle de los Hostales núm. 24 piso 2.ª se proporciona dinero ha préstamo con buena hipoteca perteneciente á palma, tambien se da razon de pisos para vender. 5

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Lashay en la libreria de esta imprenta.

HORNO PARA ALQUILAR.

Quien desea alquilar el horno llamado «ed. en moro neu.» calle del Sindicato número 178, puede avistarse con su dueño que vive en el mismo edificio.

Academia de idiomas

POR EL PROFESOR D. M. I. OLIVER

Valero núm. 1, piso 2.ª

Clases de francés é inglés: método Robertson, el más claro y descansado para el alumno; ejercicios constantes de conversacion familiar; aplicacion práctica á la correspondencia mercantil. 52

Se alquila una casa zaguan acabada de restaurar, tiene cuadra, coladuria, agua de fuente, seis cuartos dormitorios, terrado, porche y demas comodidades apetezibles. Calle de Ribera 43. 19.

Alto aquí.

En un punto céntrico de esta ciudad y por un precio módico hay una finca de nueva construccion para vender que produce de renta unas doce pesetas diarias. En esta imprenta darán mas pormenores.

PALMA.—Impr. de B. Rotger.